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令和２年第５回教育委員会会議録 

 

■会議名 令和２年第５回忠岡町教育委員会定例会 

■日 時 令和２年５月２７日（水）午前１０時００分から午前１０時４５分 

■場 所 忠岡町役場 ３階 研修室３ 

■出席者 教育委員会委員 

教育長      富本 正昭 

教育長職務代理者 中村 吉治 

委員       安明 明子 

委員       井手 和代 

委員       新田 哲也 

委員       谷野 しづこ 

     事務局 

教育部長         二重 幸生 

教育部理事兼学校教育課長 石本 秀樹 

教育部生涯学習課長    小林 和子          

教育部教育みらい課長   石栗 健史 

教育部学校教育課参事   三好 泰隆 

教育部学校教育課参事   大西 裕貴 

教育部教育みらい課参事  根来 智子 

教育部教育みらい課参事  道口 康子 

 

■傍聴者数 １名 

■会議録署名委員 中村職務代理 

■議事日程 

日程第１ 報告第１７号 行事等報告について 

日程第２ 報告第１８号 町立各学校園保育所行事について 

その他 
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■会議の内容 

発言者 発言の要旨 

富本教育長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今から令和２年第５回忠岡町教育委員会定例会を開催致しま

す。 

 

（ 開会 午前１０時００分 ） 

 

本日の応召委員は５名で、出席委員は同数であります。 

従いまして委員会は成立しております。 

次に議事に入ります前に、本日傍聴の申し出があります。 

傍聴を許可することとしてよろしいでしょうか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないので、傍聴される方の入室を許可することといたしま

す。 

 

     （ 傍聴者 １ 名入室） 

 

本日の会議録署名委員を会議規則第１６条第３項の規定により、教

育長の指名として、ご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないので、中村職務代理にお願いいたします。 

次に、教育長の報告をさせていただきます。 

３月、４月と臨時休校をいたしておりました町立幼稚園・小学校・

中学校の各施設でございますが、大阪府の非常事態宣言の解除に伴

い６月１日から学校が再開することをお知らせいたします。一度に

学力や授業時数を取り戻したいところですが、本町といたしまして

は、３段階方式で学校を再開させて行こうと思っております。第１

週目は、分散登校を維持し２０人程度の規模で担任が午前３時間と

午後３時間の２部に分け同じ授業をします。また６月２日からは、

簡易給食でパンと牛乳と副材となりますが、午前の部は授業の後に

給食を、午後の部は給食の後に授業をします。６月８日からは、通

常の一斉登校となりますが、本調子ではございませんので、午前４
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富本教育長 

 

 

石栗課長 

 

富本教育長 

 

 

石栗課長 

 

富本教育長 

 

小林課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時間で、簡易給食から通常給食となります。給食も３ヶ月ブランク

があり１週間かけて慣れていき、小１の場合は、１から手順を教え

ることになります。６月１５日からは、本格的な再開で、６時限授

業をし、今まで臨時休業になった分を取り戻していきます。それだ

けでは戻りませんので、夏期休業中の短縮等については後程話があ

ると思いますが、このように６月１日から再開を目指しているとこ

ろです。いずれにいたしましても感染予防が最大限重視されなくて

はいけませんので、子どもたちには手洗いとマスクを徹底させてい

く予定をしております。私の方からは長らく臨時休業をしておりま

した学校・園の再開についての報告をさせて頂きました。 

以上でございます。ただ今の件で何かございましたら、ご質疑をお

願いします。よろしいでしょうか。 

 

それでは議事に入ります。 

議事日程を事務局より朗読願います。 

 

（ 議事日程朗読 ） 

 

日程第１・報告第１７号「行事等報告について」を議題と致します。

事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

生涯学習課から４月分の社会教育行事について報告いたします。 

３ページをお願いいたします。通常であれば、恒例行事等のご説明

をさせていただくところですが、新型コロナウイルス感染拡大防止

による自粛要請により、社会教育行政においてもかつて経験したこ

とのない事態となり、９ページの公民館その他事業「一般人対象の

自習室利用(３月４日学校休業以降１８歳以下の利用停止⇒４月７

日緊急事態宣言発令のため全館閉館)」が２名とでております。１５

ページの「図書館利用状況表（５月１３日～予約資料のみ貸出。館

内閲覧不可)」以外に、利用者人数をお示しすることができないとい

う状況でございます。また、各種団体(青少年指導員協議会・体育協

会・少年団育成者連絡協議会・スポーツ推進委員協議会・スポーツ
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富本教育長 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

少年団指導者連絡協議会・子ども会育成者協議会)につきましても、

例年、４月から５月前半には総会を開催いただき、我々事務局側の

ご挨拶や交代される委員の方々のご紹介、前年度の決算報告、今年

度の事業計画と予算承認、等を終えまして、その後には、子ども会

の球技大会や少年団の野外活動等の恒例行事が滞りなく経過して

いる時分となっているところでございますが、その総会ですら通常

開催に至らず、３密を防ぐため書面決議の手法を採択させていただ

いたというところでございます。今月２１日に緊急事態宣言が解除

となり、これまでの外出の自粛や施設の使用制限が段階的に緩和さ

れることに鑑み、前向きで適切な活動をしていこうとういう動きに

シフトしていくところです。 

今後は、国・府の指示や通達に従いながら、今回のことから得た知

恵を存分に生かし、第２波や第３波の襲来に負けない事業の展開方

法を模索しなければならないと考えておりますので、委員の皆様方

からもお気づきの点などございましたら、ご意見・ご指導、いただ

きたく思っているところです。どうぞよろしくお願いいたします。

以上で報告を終わります。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

 

他に何かございませんか。 

学校も正常化に向い、施設の方もその方向でいくと、町民の皆様に

も啓発をしていかないといけませんのでホームページや広報を最

大限に活用して周知の方をよろしくお願いいたします。 

ただいまの件よろしいでしょうか。 

 

他に、ご質疑がないようですので、日程第１・報告第１７号「行事

等報告について」を報告どおり承認することにご異議ございません

か。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

次に日程第２・報告第１８号「町立各学校園保育所行事について」

を議題と致します。事務局より議案の朗読を願います。 
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石栗課長 

 

富本教育長 

 

根来参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

石本理事 

 

 

富本教育長 

 

中村職務代

理 

 

 

 

 

 

二重部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

１９ページをお願いします。 

東忠岡保育所の行事です。 

１３日（水）誕生会 

２０日（水）弁当日・園庭開放 

２２日（金）避難訓練（火災）を行っております。 

２０日の園庭開放は予定しておりましたが、新型コロナウイルスの

影響で中止させていただいております 

行事の報告については以上でございます。 

 

幼稚園・小中学校につきましては５月３１日まで臨時休業の旨報告

いたします。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

 

テレビなどで子どもたちのコロナで学びの格差やＩＴ化が日本で

は遅れているとよく話題になり、実際５％程度ということですので

本町中学校が遅れているというわけではないと思いますが、二次や

三次感染が出てくるだろうという時には、なんらかの手を打ってお

きたいとは思うのですが、今考えていることや、オンライン化等今

やっていることがあれば報告頂きたい。 

 

子どもたちが家庭の中でどのように授業をしていかないといけな

いのか、今後第二第三波が来た時に子どもたちの命を守っていかな

いといけないということも含めて、国が何年か前からＧＩＧＡスク

ール構想という形で、「日本全児童生徒に一人一台タブレットを」と

言っています。ただ、ある程度時間をかけて広げていき、学校内で

先生が遠隔で授業できることを想定していましたが、コロナで学校

が２か月以上休業せざるを得ない状況の中で、国も令和２年度中に

全て整備をと変わってきています。本町も５年かけて段階的に整備

していく予定でしたが、２年度中に１人１台のタブレットを購入す

る予定はしております。ただ各家庭で使えるのか状況を確認してい

るところです。ただそれが全て授業の補完になるとは考えておりま
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富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中村職務代

理 

二重部長 

 

 

 

 

新田委員 

 

 

せん。あくまでも学校の授業は、先生と子どもたちが向かい合って

コミュニケーションを取りながら進めていくのが本来の授業です

ので、タブレットは補間的なものだと考えております。国では進め

るように言われているので、本町もタブレットを確保し、今後先進

事例等を含めて近隣の状況を見ながらできる範囲で活用していけ

ればと考えております。先生の人数も決まっており全てそれだけで

済ますとは考えにくいので、段階的に進めていくと予算を上げさせ

て頂いております。 

 

６月議会で予算計上しようとしています。ＧＩＧＡスクールの中

で、環境を整え高速大容量をダウンロードできるネット環境を整え

たうえで１人１台の端末をとゆっくり進めていたのですが、急きょ

コロナ騒動で端末も今年度中に揃えないと補助金が出ないとなり

ました。本町も家庭のインターネット環境で、多くはスマホを持っ

ている家庭は多いのですがルーターを設置してタブレットなどを

使用できる家庭がどの程度なのかを調査をしています。今の授業は

他市などがしているのは、コンテンツを作って一方的に受信するだ

けですが、国が目指しているのはタブレットで応答し、家での学習

の記録として残していこうと考えております。コンテンツを作って

子どもに授業を見せるのは本町も中学校の校長が岸和田テレビで

やっておりますが、そこまでいきつくのは、全国でも先進地域の教

職でないと、双方向とまでは仕法が難しいので研究していかないと

いけないだろう。あわせて家庭のＷｉ－Ｆｉの環境でタブレットが

使えるのだろうかと早急に調査を進めているところです。 

他になにかございませんでしょうか。 

 

Ｗｉ－Ｆｉ環境は、関係あるのでしょうか。 

 

国は、Ｗｉ－Ｆｉ環境にある家庭にタブレットを貸し出すというこ

とですが、子供部屋まで電波が届かず、中継器を使わないといけな

い家庭もあるので、家庭の中にＷｉ－Ｆｉ環境があるだけでは、１

００％は難しいです。  

 

電波が飛ぶところは、結構飛びますよね。周りにも飛ぶので、町と

しても各地区とかでできないでしょうか。 
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二重部長 

 

 

富本教育長 

 

 

新田委員  

 

 

二重部長 

 

 

 

中村職務代

理 

 

 

 

二重部長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その環境であっても、動画配信がスムーズにできるのか、子どもか

らスムーズに帰ってくるのかがかなり疑問に思います。 

 

高速大容量になりますので、文字なら軽いので大丈夫ですが、動画

ですので並じゃないです。 

 

でも、それをみんなが一斉に使うと大渋滞になると言われています

よね。整備されるのですか。 

 

地域によって携帯でもつながりにくいところもあるので、日本全国

どこででもスムーズにいける体制を整えてもらわないと一斉には

難しいと考えています。 

 

学校現場でも知っている方がおられるかもしれないですけど、専門

的なことはなかなかわからないと思うので、技術者が町や学校に必

要だと考えなければいけないかもしれませんね。実際本町に担当者

がいるのかもしれませんが、いないように思います。 

 

庁内で専門的な人材がいないので、電算担当の課はございますが、

プログラムを組んでいるわけでもないですし、大きな市では独自の

プログラムをしているところもあるのですが、本町は人もいないの

でそこまでできないところがあり要望をしているのですが。 

 

今、職務代理がおっしゃっている第二波第三波が出てきた時の遠隔

授業やリモート授業の理想は高いのですが実際に運用していくと

かなり難しい。授業という以上は評価をしていかないといけないし

評価するには子ども一人一人を見ていかないとできません。離れて

のリモート授業でどう評価していくのか。そういう意味で双方向で

達成したものを投げ返してもらう作業が必要なのですけれども、リ

モート上どのようにしていくのかがまだまだ未開拓で難しいです。

教育は人と人でしているのでそこに機械を使うことでどれだけ正

確な評価ができていくのか。全てこれで解決だと活用というところ

までいくと課題が非常に大きい。これは本町だけでなく、他市も同

じだと思います。これからしないといけないので、夢の玉手箱です

にはならないと思っているところです。 

以上です。よろしいでしょうか。 
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富本教育長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

石本理事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

石本理事 

 

  

 

富本教育長 

 

 

石本理事 

 

富本教育長 

 

 

他に、ご質疑がないようですので、日程第２・報告第１８号「町立

各学校園保育所行事について」を報告どおり承認することにご異議

ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

以上で、本日提出されました議案はすべて終了致しましたが、他に

なにかございませんか。 

 

「新型コロナウイルス感染症対応にかかる授業時数確保」としまし

て、今年度の夏季休業期間の短縮について４月の教育委員会会議に

て、ご承認いただいたところですが、５月末までの臨時休業の延長

に伴い、更なる時数確保の必要がございます。つきましては、夏季

休業期間を更に 1 週間短縮し、今年度に限り、８月８日から８月１

６日を夏季休業期間といたしたくご提案させていただきます。な

お、今後の状況により、変更の場合もございますので、お含みおき

ください。 

説明は以上でございます。よろしくご審議の程、お願いいたします。 

 

ただいま理事の方から授業時数確保という観点から今年度に限り

夏季休業期間をさらに一週間短くする、休みはお盆の週だけという

報告ですが、何かございませんか。給食はどうなるのですか。 

 

給食につきましては、７月３１日まで実施いたします。８月３日か

ら６日の給食はございません。また、８月１８日からは実施いたし

ます。 

 

給食もあるのですね。先生方も頑張ろうと言ってくれているのです

ね。 

 

学校の方もこの状況ですので、そのように聞いております。 

 

近隣では２週間取っているところが非常に多くて、本町は過酷です

がご承認していただきましたら学校現場へ届けまして、先生方には

ご了解いただきお願いしたいと思います。 
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富本教育長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

富本教育長 

ただいまの臨時夏季休業の短縮につきまして何かご意見ございま

せんでしょうか。 

本当に先生方がよくがんばってくれると思っています。このように

やってもらいますのでよろしくお願いをいたします。 

 

ご異議ないようですので、「新型コロナウイルス感染症対応にかか

る授業時数確保」について、原案のとおり承認することとして、ご

異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

ご異議がないようですので、承認することとします。 

他になにかございませんか。よろしいでしょうか。 

 

今日は行事等の報告が保育所以外ありませんでしたので案件はあ

りませんので、これで終えたいと思います。 

傍聴者は、ご退室をお願いいたします。 

続きまして、その他に入ります。 

以下の内容の報告をして終了。 

 

１．忠岡町教育委員会後援名義使用許可について 

２. 令和２年 第６回教育委員会定例会議の日程について 

３．中学校教科書採択会議について 

４．令和２年度忠岡町立義務教育諸学校教科用図書選定委員会委

員の任命等について 

５．令和３年度使用小中学校教科書展示会について 

６．今年度オープンスクールについて 

７．幼稚園・小中学校・町内施設の再開について 

 

 


